

EL CORREO DEL SUR.

ANO X.

CONCEPCION, SABADO 27 DE OCTUBRE DE 1860.

NUM 1324.

AVISOS REPETIDOS.



MARINA

DEL CLOBA

o algun otro de los mui cómodos vapores de la Compañia del Pacifico.

ENTRE

Valparaíso i Puerto-Montt

VIAJE AL SUR.

Salida	de Valparaíso	10 de cada mes.
Llegada	a Constitución	11 de id. id.
"	a Tomé	12 de id. id.
"	a Talcahuano	12 de id. id.
"	a Lota	13 de id. id.
"	a Valdivia	14 de id. id.
"	a Ancud	15 de id. id.
Salida	de Ancud	16 de id. id.
Llegada	a Puerto-Montt	16 de id. id.

VIAJE AL NORTE.

Salida	de Puerto-Montt	18 de cada mes.
Llegada	a Ancud	18 de id. id.
Salida	de Ancud	19 de id. id.
Llegada	a Valdivia	20 de id. id.
"	a Lota	21 de id. id.
"	a Talcahuano	22 de id. id.
"	a Tomé	22 de id. id.
"	a Constitución	23 de id. id.
"	a Valparaíso	24 de id. id.

VIAJE A TALCAHUANO.

Salida	de Valparaíso	30 de cada mes.
Llegada	a Tomé	31 o 1. id. id.
"	a Talcahuano	31 o 1. id. id.
Salida	de Talcahuano	3 o 4 id. id.
Llegada	a Tomé	3 o 4 id. id.
"	a Valparaíso	4 o 5 id. id.

NOTA.—Concluyendo el mes con 30 días, saldrá el vapor para Valparaíso el dia 4 del siguiente, a 12' de la hora del dia; si concluye el mes con 31 días, saldrá el dia 3 del siguiente a las once del dia con el vapor al punto, el dia 22 invariable, a las tres de la tarde.

REBAJO DE PASAJES.

1.ª clase a Valparaíso.	... \$ 15 --
2.ª id. " "	7 50
3.ª id. " "	4 75
Niños, en proporción.	
NOTA: 1.ª clase, id. i cuota \$ 35 00	
FLETTO: para la costa, i norte de Valparaíso a los puertos de Coquimbo, Huasco i Caldera \$ 9 por tonelada, i a Valparaíso, conveniente.	

Talcahuano, Octubre 1 de 1860.

ROBERTO CUNNINGHAM,
Ajente de la Compañia.

1315—hs.

Maderas.

EN LA VILLERIA DE Sto. DOMINGO.
Se venden Tablones i Tableria de Rauli
aceradas a máquina. De Pelli, Laurel i Rau-
li aceradas a horqueta.

1313—13 v.

FOLLETIN.

BLÒRSA DE LA DESPOSADA

EN LA INFANCIA.

(Continuacion.)

Léjos de murmurar de la elección de sus padres, Eloisa se somete sin repugnancia a su voluntad; conservaba aun una idea grata de Mauricio; acordábale de sus facciones, de su estremada dulzura, i de la conformidad de sus gustos i sentimientos. Cuanto mas pensaba en él, en sus inclinaciones, en aquella mántena ternura que les unía en la infancia, i en la semejanza de carácter, tanto mas se persuadía que disfrutarían unidos, días felices i tranquilos. Iba a finalizar el año de su luto, cuando llegó la noticia a Livarot de la muerte del Sr. de Lieuvain, i el próximo regreso de Isabela i de su hija.

Las cartas que lo anunciaban las llevó al palacio un cercano parente de Mauricio. Llamábale Bertrand, era Sr. de Bernay, i reunió todas las ventajas que dan el nacimiento i las riquezas; pero no tenía cualidades propias para atraerse el aprecio i la consideración. Hacia diez años que viajaba, niéndolas llegaba a olvidarse una aventura de su juventud. Llamábale él desgraciado, pero los nobles i leales barones de Normandía la caracterizaban de encuento insidioso; acusaban a Bertrand de cobarde, de traidor, i virtuoperabante haberse asegurado la victoria contra un enemigo confiado i valeroso, con bajezas i viles precauciones.

Regresaba de Génova el Sr. de Bernay, recorrió el Laguedoc, pasó por Montpellier, i allí encontró a Isabela, i supo el concertado casamiento entre Mauricio i

EL MOSAICO

PERIODICO LITERARIO I DE COSTUMBRES.

En la Libreria Ajencia del Mercurio en esta ciudad, se admiten suscripciones a esta interesante publicación. Sale a luz en Santiago todos los sábados del año, siendo el importe de la suscripción \$ 3 por un trimestre, i \$ 10 al año.

Se recibe en Concepción por los correos de tierra i también por los vapores.

1316—15 v.

NUEVA CASA

DE AJENCIA EN TALCAHUANO

Los abajo suscritos tenemos el honor de poner en conocimiento d. público, que desde esta fecha establecemos una casa de Ajencias en Talcahuano, contando además con una excelente bodega para depósitos; la casa jirará hoy la raza social de Manfredi i C. S., las trabajos que por ahora ofrecemos desempeñar, son consignaciones de buques, para cargar o descagar en cualquier puerto de esta bahía, depósito de lanas, i tienen una excelente prensa para este objeto), trigos, mostos, con vasija o sin ella; remesas mercaderías a Concepción u otro punto, comprar o vender a comisiones artículos tengan a bien confiarlos, los precios serán convenionales tanto por el depósito, como por comisiones.

A las personas que tuvieren a bien ocuparnos ofrecemos un desempeño puntual en sus comisiones, seguros de que no tendrán nada que desear.

Concepción, octubre 9 de 1860.

LUIS MANFREDI.

ANTONIO ANDREWS.

1316—8 v.

CONCURSO

DE ALEJANDRO JONES.

Se dan los premios de la lotería que el remate público en el fondo denominado "Querido Honda", ubicado en el Departamento de Concepción.

Dicho fondo tiene una superficie de 496 hectáreas 25 arpas, dividido en 400 solares, contando la 1.ª marcada con el número 1, al Norte, con terrenos de los Caminos; al Sur, a la 2.ª hilera número 2; al Oriente, propiedad de don Saturno Saavedra i don Jorge Rojas; i al Poniente, con terrenos de los Madrigal. La 2.ª linda al Norte, con terrenos de los Madrigal; i la 1.ª hilera, al Sur, el río de la Quebrada Honda; al Oriente con terrenos de don Juan Pradel i de los Monteros; i al Poniente, el mismo río de la Quebrada Honda.

El plano i la trazación están depositados en la escribanía de don José de los Dolores García en donde los interesados pueden tomar conocimiento.

Una casa i sitio de 37 varas de frente i 67 varas de fondo en el pueblo de Penco.

Dos sitios mas en el mismo pueblo a la falda del cerro, hacia la pescadería.

JORGE REISS,

Síndico del concurso.

1315—

AVISO

Se ofrece CINCUENTA PESOS de gratificación a la persona que entregue o encuentre la suma de CIENTO SETENTA PESOS que se dice fueron robados a los señores Tinc i Lambert en el hotel del Universo de Concepción; cuya suma fué dejada por mi para que dichas señoras me la remitiesen a Talcahuano por uno de los coches en 24 de diciembre último, i que esa plata fué robada a los mencionados señores, según dicen ellos. Ofrezco, pues, la gratificación de 50 pesos a quien me entregue dicha suma.

Talcahuano, marzo 27 de 1859.
1263—6 m. Santiago Crosby.

AVISO.

Con fecha 2 de octubre don Justo Pastor Ulibarri ha otorgado una escritura de litio a favor de don Fernando Vergara, ante el Escrivano Notario, don Daniel Alarcón, por la cantidad de doscientos pesos que ha recibido al interés del uno por ciento mensual, hipotecando para la seguridad del capital i intereses, una casa i sitio ubicado en la calle de Cochrane de esta ciudad, compuesta de treinta i tres i media varas de frente i fondo correspondiente, i que linda por el Sur, con sitio de doña Candelaria Tenorio; por el Oeste, con sitio de doña Nieves Amigo; por el Norte, con la calle pública al costado de San Agustín i por el Oriente, con casa de don Matías Allende, calle de media por medio. I para los efectos del artículo 58 del Reglamento del Conservador, se avisa al público.—Concepción, octubre 2 de 1860.

1316—20 v.

Se venden azúcares.

Se avisa al público que ha recibido del Perú un cargamento de azúcar de las clases siguientes:

Moscabado del Perú.

Bianca en panes.

Talcahuano, setiembre 29 de 1860.

1312—2 ms. TOMAS MACGRATH.

MEDALLA DE ORO.

FRANCISCO JAVIER BAURETTI e ISIDRO JOFRÉ.

AMBOS PREMIADOS POR EL SUPREMO GOBIERNO.

Avisan al público que han mudado de domicilio, encontrándose situado a la media cuadra del palacio de la Intendencia hacia el cerro "Caacol" donde ofrece sus servicios el uno como DENTISTA i el otro como constructor de PIANOS. 1274—6 m.—Julio 21.

1299—3 m.

1311—

ZAPATERIA FRANCESA.

calle del Comercio, Num. 136.

THEODORE MARTON recién llegado a esta ciudad, por el último viaje del "Cloda", avisa al público que se halla establecido en el lugar indicado, para que las personas que deseen honrarlo con su confianza en el ramo de zapatería, se sirvan pasar a sorcioras de la excelente calidad de materiales extranjeros que ha traído para toda clase de calzado de caballeros, señoras i niños; prometiendo desde luego la mejor elegancia i puntualidad en el desempeño de las obras que se le quiera encomendar, seguro de que quedarán satisfechos del mérito de su trabajo.

1310—

denes de la providencia, i la rívida observancia de sus deberes no eran bastante a hacerla mirar sin horror.

Apéndas hubo pasado un mes el Sr. de Lieuvain en la provincia, cuando indig- nados todos los vecinos, desaprobó el enlace de dos personas tan opuestas. Los

amigos de Gontrando vituperaban sacrificio su hija a la codicia i ambición de Isabela; i representaron la rediculización de esta alianza. Gontrando oyó con desagrado sus reflexiones, i opuso a ellas su compromiso, su palabra, la conformidad, i igualdad de edades de nacimiento, de intereses, al leve inconveniente de carecer de energía, de vivacidad, de gracia i de talento. En vano la desconsolada Eloisa se postó a los pies de su inflexible padre; ni sus súplicas, ni sus lágrimas pudieron vencer la obstinación de Gontrando. Implora la intercesión de su madre i la protección de sus padres, mas fueron desoidos. El estricto teson de Gontrando en sostener su palabra, la manifiesta decisión irrevocablemente su casamiento, i inevitable su desgracia, si no lo evitaba con una determinación repreensible, arrojada, temeraria en su juicio; con una pronta fuga de la casa paterna, i renunciando para siempre todas sus esperanzas de fortuna i felicidad.

Después de serias reflexiones, de largos combates, i de mil esfuerzos para someterse a su riguroso destino, la aflijida

Eloisa dirige todos sus pensamientos hacia el único medio de sustraerse a la autoridad tiránica con que se la oprimía,

haciendo ménos criminal su desobediencia a sus propios ojos, i santificándola a los de los demás.

Continuara

AVISO.

La Ilustre Municipalidad del Departamento de Rere, ha fijado el dia 15 de diciembre del corriente año, para el remate de los pasajes del Bio-Bio, en la parte que sirve de límite con el Departamento de Lautaro. El remate tendrá lugar en la cabecera del Departamento en Junta de Almoneda, donde los interesados podrán imponerse de las condiciones.

Tumbel, setiembre 15 de 1860.

1313—

CROSBY I Ca., Ajentes generales i Comisio- nistas.

Tienen el honor de poner en conocimiento del público en general, que encontrán constantemente un variado surtido de provisiones i efectos navales, como

Acete esperma,

EL CORREO.

CONCEPCION, OCTUBRE 27 DE 1860.

REDUCCION DE ARAUCO.

Otra vez resonó el grito: ¡socorro i protección! en los campos vecinos a Arauco. La campaña contra los indígenas, materia muy estrujada, i debatida por todos con elo- cuencia, con muchos con maestría, está para conver- tirse en hechos. A la verdad la cuestión mejor habría estando oculta hasta su completa resolución, hasta el momento preciso de la ejecución. Esta hora ha sonado. Aquella parte fértil i hermosa de nuestro país no quedará por más tiempo en posesión de esas hor- das feroces, cuyo vandalsje i furores contra los pacíficos moradores de la frontera he- mos sufrido con increíble pa- ciencia. La ostentación del poderío de la República, la o- cupación militar i absoluta de esas tierras es una necesidad urgente i está próxima ya eri- ficarse a nuestra vista. Las grandes dificultades de la em- presa ya no arredran ni a la nación ni a nuestro gobierno. Infructuosos han sido los me- dios ensayados en siglos pasados, los trabajos de toda cla- se hasta los últimos tiempos, inútiles las misiones, estériles los parlamentos i negociaciones. "Protección i tropas" clamán nuestros hermanos asaltados siempre de nuevo por la ferocidad de sus enemigos sin compasión. Estos clamores no son gritos de temor fin- jido, i hallarán su eco en los valientes corazones de los de- fensores del país. Prestos i numerosos acudirán los hijos de Chile i un jefe de elevada posición i reconocida experien- cia, para abatir pronto al orgullo i la insolencia de los bandidos forajidos, para estre- charlos de los Andes hasta la costa, i exterminar el dominio de la brutalidad i del crimen. Esto, lejos de ser un ac- inhумano o injusto, debe mirarse como una gloriosa cru- zada de la civilización contra la más obstinada e incorre- jible barbarie, de que hai ejem- plo en la historia, i nuestro actual gobierno con la feliz consumación de esta obra, que creemos cerca i posible por mas que se pretenda exagerar las dificultades, habrá coro- nado su larga i hermosa serie de méritos i beneficios con una obaa brillante i digna de loor sempiterno!

NOTICIAS A CERCA DEL ORIJEN I PRO- GRESO DE LOS PERIODICOS.

Julio César al tomar pose- sion de la dictadura, estable- ció un diario de todos los actos del Senado i del pueblo, i que este diario fuese público. Este con nombre *Acta diurna* duró todo el período del impe- rio Romano. Pero la cuna del periódico impreso, de ese po- deroso motor de la inteligen- cia, de ese agente colossal de la ilustración es la Alemania. Pero ellos han ido tomando siempre mayores proporciones i cruzan el globo en todas di- recciones, para difundir i pro- pagar luces en todas las esfe-

ras sociales, i llevar en sus mi- llones de alas del uno al otro hemisferio los progresos i con- quistas de la civilización, i las nuevas verdades de las ciencias: i mantener en contacto perpétuo a los miembros mas apartados de la gran familia humana. Hace 3 siglos no se publicaban mas que 6 periódicos en toda la Europa. Son mas de 4,000 los que circulan ahora por todo el globo. De Londres sale diariamente un peso de 300 quintales en pe- riódicos: i anualmente se es- piden de allí, como 54 millo- nes de ejemplares. ¡Cuántos millones de números debe arrojar la máquina de Guttem- berg entre todas las naciones?

CÁMARA DE DIPUTADOS.

Sesión 31 ordinaria en 12 de octubre de

1860.

Presidencia del señor Ovalle Bozanilla.

Asistieron 37 señores diputados.

Leída i aprobada el acta de la sesión anterior se dio cuenta:

De un oficio del señor Ministro del Interior en el cual comunicaba a la Cá- mara, el serio imposible asistir a la sesi- ón por impedírselo un dolor doméstico.

Con el consentimiento unánime de la sala i a indicación del señor presiden- te, se acordó suspender la continua- ción de la discusión del proyecto de lei sobre responsabilidad civil.

El señor Ministro de Justicia por en- cargo del de Relaciones Exteriores pre- sentó la Memoria del ramo.

El señor Ministro de Hacienda, dijo que por el acta que se acababa de leer había quedado para segunda discusión la partida 5.^a del presupuesto de Ha- cienda, por motivo de una indicación hecha por él para que se agregara a esa partida el aumento que, como esa con- siente, habrá de esperar tar por la nueva lei sobre reglamentación del es- tanco que pendía ante la Cámaras. Como esa lei aun no había sido aprobada por el Senado i tal aumento podía traer tro- pezos, retiró su indicación.

Votada la partida original, fué apro- bada por unanimidad.

Puesto en discusión el presupuesto de Guerra i Marina, fueron aprobadas to- das sus partidas por unanimidad, pré- vias algunas explicaciones del señor Ministro del departamento.

Se pasó a discutir en particular el pro- yecto que autoriza por 6 meses mas al Presidente de la República para que pueda comprar las acciones del ferrocarril de Valparaíso a los particulares que que lo soliciten.

El señor Silva pidió la palabra para manifestar a la Cámaras las razones que lo habían movido a oponerse al proyecto en debate i a negarle su voto. Este ésta- blecía en linea muy principal la si- tuación poco cómoda en que creía se encontraba el tesoro público por motivo de la fuerte denda que sobre él pesaba i de los innumerables gastos ocasionados por la última revolución.

El señor Prado usó en seguida de la pa- labra para sostener el proyecto e im- ponguir algunas de las opiniones del señor Silva. Esto suscitó un largo debate en el que volvieron a tomar parte ám- bos señores, i también el señor Ministro de Hacienda i los señores Gaudarillas, Infante, Puelma i Valenzuela Castillo.

Sometido el proyecto a votación con una indicación hecha por el señor Gaudarillas para que la autorización durara 10 meses en lugar de 6, fué aprobado por 28 votos contra dos.

Se puso en discusión general, omitiendo la particular, el proyecto autorizan- do por 18 meses contados desde la fecha de la promulgación de la lei al Pre- sidente de la República para que recaude las contribuciones. Fué aprobado sin discusión i por unanimidad.

En seguida i a solicitud del señor Vergara se puso en discusión general el proyecto que declara testado del Código de minería el artículo 30 del capitulo 19.

Eso dió lugar a un largo debate entre los señores Concha, Gaudarillas, Lastarria i Vergara.

Como la hora era muy avanzada i varios diputados se habían retirado, se levantó la sesión.

Sesión 32 ordinaria en 13 de octubre de 1860.

Presidencia del señor Ovalle Bozanilla.

Asistieron 37 señores diputados.

Leída i aprobada el acta de la sesi- ón anterior se dio cuenta:

De un informe de la comisión encar- gada de la revisión de los presupuestos acompañando un proyecto de lei por el cual se aprueban los gastos públicos de 1859.

De un mensaje del Ejecutivo adjun- tando el proyecto de lei por el cual se fija el monto de la fuerza permanente para el año de 1861.

De un informe, por último, de la comi- sión de peticiones sobre la solicitud de doña Carmen Alvarez de Toledo.

Se puso en discusión general el pro- yecto de lei aprobando los gastos pú- blicos de 1859.

El señor Concha hizo indicación pa- ra que no se trajera tan pronto del asun- to, porque creía necesario hacer el exá- men de la actual cuenta de inversión i compararla con el presupuesto. Despues de un ligeró debate en que tomaron parte el presidente de la Cámaras, el Mi- nistro de Hacienda i los señores Herrera, Va- lenzuela Castillo i Vargas Fontecilla, se consintió a la Cámaras sobre si se sometía o no a discusión general el proyecto i resultó que si por 36 votos contra 1.

Puesto en discusión general fué apro- bado por unanimidad.

A la indicación del señor Ministro de la Guerra se pasó a tratar el jeneral del proyecto que fija la fuerza permanente para el año de 61.

Puesto en discusión fué aprobado sin debate por 26 votos contra 1.

Se pasó en segunda a tratar de solici- tudes parciales i fueron aprobadas las siguientes:

Una de las hijas de don José Miguel Echáñez concediéndole 15 pesos mensuales, por 34 votos contra 3.

Otra de don Francisco Pinto, a quien se le han concedido 20 ps. mensuales durante sus días, por unanimidad.

Otra de doña Josefa Diego viuda de teniente don Manuel Reyes pidiendo goce del montepío correspondiente a la graduación de su difunto esposo, por 33 votos contra 4.

Otra de doña Teresa de Oro viuda del coronel don Antonio María Prieto para que se le asigne una pensión de 20 ps. i 2 votos contra 15.

Otra de don Timoteo Asurio pidiendo una recompensación por sus servicios como escriván en los trámites del Código civil. Por indicación del señor Vergara, don Eguia, se le concedieron 1,500 pesos en vez de mil que indicaba la comisión, por 28 votos contra 9.

Se aprobó también la solicitud de doña Carmen Alvarez de Toledo. Se le acordaron 20 pesos mensuales por 23 votos contra 11.

Puesta en seguida en discusión la moción del Sr. Vargas Fontecilla para con- ceder una pensión a la viuda i hijos del señor don Salvador Sanfuentes, el señor Rodríguez, don Ambrosio, hizo indica- ción para que en lugar de 25 pesos que acordaba la comisión, se elevara la pen- sión a 40 pesos como siendo la sum- ma que había tenido costumbre de con- ceder todas las anteriores legislaturas a las familias de los jueces de nuestros tribu- nales de justicia.

Puesta a votación la moción con la indicación del señor Rodríguez fué aprobada por 28 votos contra 9.

Habiéndose retirado algunos señores Diputados, se levantó la sesión.

CÁMARA DE SENADORES.

Sesión 29 ordinaria en 15 de octubre de 1860.

Presidencia del señor Benavente.

Asistieron doce señores Senadores i los Ministros de Justicia i Hacienda.

Leída i aprobada el acta de la sesión anterior, se dio cuenta:

De un mensaje del Presidente de la República adjuntando una solicitud parti- cular por la que se pide una subvención para establecer vapores remolcadores en la boca del Maule.

De un oficio de la Cámaras de Diputados acompañando aprobado el pro- yecto de lei que autoriza al Ejecutivo a man- tener en vigencia las medidas tomadas en virtud de las facultades extraordinarias de que está investido.

De otro de la misma Cámaras remitiendo el proyecto de lei sobre contribución de carreteras.

De otro, en fin, de esa misma Cámaras enviando aprobado el proyecto de lei so- bre reglamentación del estanco.

También se dió cuenta del informe de la comisión nombrada para examinar la solicitud hecha por el Cabildo eclesiás- tico de esta iglesia metropolitana.

El Sr. Ministro de Justicia presentó por encargo del de Relaciones Exteriores la Memoria de este ramo del servicio pú- blico.

Se votaron en seguida las dos partidas

del presupuesto de Justicia i de Instruc- ción Pública modificadas por la Cámaras de Diputados, i fueron aprobadas por unanimidad.

Se puso en discusión general el pro- yecto sobre reglamentación de estanco i fué aprobado.

Sometido a discusión particular, el señor Ministro de Hacienda explicó las razones que apoyaban las variaciones que se habían hecho en el precio de algunas de las especies estancadas en el artículo 1.^a Puesto a votación este artículo 1.^a fué aprobado por unanimidad.

Puesto en discusión el artículo 2.^a que trata sobre los sueldos de los em- pleados de la Fábrica general, el señor Ministro de Hacienda volvió a usar de la palabra para manifestar a la sala las razones que militaban en favor del aumento en el sueldo de algunos de los empleados que por este artículo se acordaba.

Después de un breve debate entre el señor Ministro de Hacienda i el señor Senador Baluacesca, hizo indicación para que quedase el artículo para segunda discusión. Sometido a votación la indica- ción, fué desechada por 10 votos contra 1.^a Puesto a votación el artículo 2.^a fué aprobado por 11 votos contra 1.

El artículo 3.^a que fija el tiempo por que se autoriza al Presidente para que redacte el nuevo reglamento que debe re- gir al estanco, fué aprobado sin discusión i por unanimidad.

Se entró en segunda a discutir el pro- yecto que establece una contribución de patente sobre todos los caminos que cor- ran las ciudades o villas de un departa- miento a favor de su Municipalidad.

El Sr. Senador Cerdá hizo algunas ob- servaciones con motivo del proyecto.

Votado en general fué aprobado por unanimidad.

Puesto en discusión particular, tam- bién fueron aprobados por unanimidad i sin debate los dos artículos que contiene.

Se pasó en segunda a discutir el pro- yecto de lei concediendo un privilegio de treinta años a los empresarios de un ferrocarril de Ovalle a Tongoy.

Sometido a ambas discusiones, fué aprobado por unanimidad despues de un ligeró debate.

Se celebró acuerdo para que todos los los asuntos por el Senado, despachados se comunicasen a la otra Cámaras sin aguar- dar la aprobación del acta.

Se levantó la sesión.

CRONICA

DEL TRIBUNAL DE APELACIONES.

Don Daniel Merino con D. Ambrocio Molina, a cuya cobra de pesos.

Campanches, agosto 6 de 1860.—Vistos: don Daniel Merino. La demandado en juicio ordinario a don Ambrocio Molina, la cantidad de tres mil doscientos seis pesos diez i siete tres cuartos centavos que le adeuda por la cláusula 3.^a de la escritura de compra venta corriente a f. 1, i cuyo tenor es como sigue: "Tercero, si de la mensura que debe practicarse resulare haber en el fondo mayor nú- mero de cuadras q[ue] las expresadas, seán abonadas al señor Merino por los señores Parra i Molina, al precio de dos onzas de oro sellado por cada una cuadra de exceso; i si por el contrario hubiere menos de las ochocientas quince, el Sr. Merino abonará las faltas a los compradores proporcionalmente al valor total en que han ajustado el contego". Funda su demanda en que, como vendedor, se obligó también por la expresada escritura a entregar medidas por un Agrimensor, ochocientas quince cuadras de terreno, en el fondo denominado Nogueche, materia del contrato, i que habiendo resultado de la mensura practicada, una sobrante de quince dias después de ejecutada esta sentencia, a nombrar un Agrimensor i jueces prácticos, que con calidad de autores arbitrales i amigables compone- dores, verifiquen la rectificación antedicha. Anótese.—Silva.—Ante mí, Río.

Concepción, octubre 18 de 1860.—Vistos: i considerando 1.^a que la mensura no se ha practicado por el Agrimensor elegido de común acuerdo por comprador i vendedor, lo que es indispensable por el resultado de la operación, debe surtir efectos contra ambos: 2.^a que cuando fueran citados los compradores, no consta que la mensura se hubiese ejec- cutado por los límites del fondo compri- do i que comprendiese únicamente el terreno incluido dentro de los que han de- bido servir para la entrega; i 3.^a que no han podido comprenderse en la enja- cación las playas de mar como pertenecien- tes al dominio público, según lo dispues- to en los arts. 589 i 594 del Código Civil, pero si lo que no sea playa, por haberse hecho colectivamente la venta del fondo en la escritura de f. 1 sin distinción de calidad de terrenos. En virtud de esos fundamentos se declara: que debe hacerse nueva mensura del fondo Nogueche, con arreglo a las bases establecidas en los considerando que preceden, para los efec- tos estipulados en la cláusula 3.^a de la escritura de f. 1. Se confirma la sentencia apelada de 6 de agosto último, corriente a f. 63, en lo conforme a esa. Anótese i devólvase.—Río.—Ocaso—Gundlach.

Abogados en esta causa por don Ambrocio Molina, don José Dolores Sanfue- go i por el señor Merino, don Juan Ma- nuel Beyta.

Segunda carta de A. Dumas so- bre la batalla de Milazzo.

"Mi querido Carini: Perdon mil veces por haber interrumpido ayer mi carta en

el lugar mas interesante; pero ¿qué queríais yo estaba, como todos nuestros valientes italianos, destruido de fatiga. Yo tenía necesidad, como el general, de beber un vaso de agua, de comer un pedazo de pan i dormir. El general, sin embargo de reservárselo para el dia siguiente, no podía ofrecerme otra cosa que la suya, es decir, el empredido de la calle o las gradas de la iglesia. Preferí la arena del mar.

Habíamos citado a cuatro de mis marineros a la playa, por el lado occidental del golfo; debían levantar una tienda i esperarme con una chalupa.

Acedieron a la cita.

El general esperaba una salida de los napolitanos durante la noche, i en su consecuencia dio órdenes de que vigilasen las puertas de la ciudad que dán al castillo i levantar barricadas.

Antes de ponerme en camino, quise juzgar por mi mismo como se cumplían sus órdenes. Visité las puertas de la ciudad que dan al castillo; un centinela, que se caía de cansancio, las guardaba en medio de unos quince hombres adormidos. El centinela se veía forzado a andar continuamente para no dejarse llevar del sueño, i aun así dormía de pie.

En cuanto a las barricadas, se habían puesto atravesadas en la calle algunas mesas, sillas, tablas, por encima de las cuales podían subir un niño; después, los encargados de hacer las barricadas cayeron sobre su obra comenzada apenas i se durmieron.

Los valientes jóvenes creían, como los espartanos de Leónidas, que sus pechos eran murallas suficientes para detener al enemigo.

Dejé la ciudad rogando a Dios que no se ocurriese al general Bosco la idea de abrir una brecha aquellas murallas vivas e inquebrantables.

A un cuarto de legua de la ciudad encontré a mis marineros. Me eché en la alfombra de la causa i me dormí, seguro de la humanidad que a costa de sus bájeras salen semejantes grandezas... haciendo contemporáneos a Francisco II i a Víctor Manuel, a Manuscaco i a Garibaldi.

La noche, contra toda probabilidad, fue tranquila. Al rayar el dia nos levantamos. El tocador era corto; nos echamos a la mar después de haber hecho la señal a la goleta, que no pudo acercar a causa de la mucha profundidad, para que se acercase lo mas posible a la orilla.

A las cinco de la mañana estábamos a bordo. Acaiba de empezar el fuego de fusilería, pero se oía al otro lado de la península, es decir, hacia el puerto.

El capitán puso el cabo al Nordeste. Corría una brisa débil, i a pesar de nuestro deseo de pasar al otro lado, solo hicimos dos nudos por hora.

Hacía las nueve pudimos doblar el cabo de Milazzo. La primera cosa que vimos al otro lado del faro fué el vapor *Tukeri*, remoreando por veinte embarcaciones. Un pescador, a quien interrogamos, nos dijo que se rompió la víspera su rueda derecha.

Garibaldi estaba, pues, privado de uno de sus más poderosos medios de acción.

La orilla de la península presentaba la imagen de un campamento; unas veinte familias se refugiaron en la playa, i acampaban en tiendas improvisadas; otras estaban a borda de pequeños buques anclados a la orilla i al abrigo, por la rápida declive del monte, del cañón del fuerte. Ocas, en fin, estaban en las grietas naturales formadas por el mar.

Tomamos resuelta mente a lo largo i pasamos bajo el cañón del fuerte; por escrupulo de nuestra susceptibilidad gubernativa, quie el pabellón i le susutui con mi bandera personal.

El general Bosco no nos juzgó dignos de su cólera i nos dejó echar tranquilamente el áncora a unas 120 brazas del fuerte.

Desde allí pudimos ver a los soldados napolitanos, bávaros i suizos amonionados en los pórticos del castillo.

Los vastos edificios del fuerte no eran bastantes a contener aquella masa con un calor de 35 grados.

El *Tukeri*, remolcado por sus chalupas, pasó a cincuenta metros de nosotros i ancló en el puerto.

El cañón del fuerte permaneció mudo i le permitió hacer tranquilamente esa maniobra.

Eso nos pareció de buen agüero, i pensamos que se habían establecido negociaciones entre los italianos i los napolitanos. Esta creencia se apoyaba, no solamente en el silencio de los cañones, si no también en que había cesado el fuego de fusilería.

Apenas anclamos, una embarcación que llevaba una camisa roja, así se designa a los garibaldinos en toda la Sicilia, se dirigió hacia la goleta.

El general me mandaba a decir que en-

trase en el puesto i que me pusiese el abrigo detrás del *Tukeri*. Una cuarto de hora después estábamos en el puesto indicado i subí a bordo del *Tukeri*.

El general me esperaba alegre i sereno como de costumbre; no es posible ver una lucidez de fisionomía como la suya; como dice Dante, es realmente el león descansando.

Ninguna comunicación se había abierto todavía entre el fuerte i él; pero el gran número de napolitanos le tranquilizaba. Creía que el fuerte no estaba aprovisionado para un sitio largo, i que caería inmediatamente de vivos o de muertes.

Mientras estábamos conversando, llegó a remo una pequeña balsa; el general cambió algunas palabras con el que la montaba, i después dio órdenes a sus ayudantes.

Uno de ellos me dijo por lo bajo:

—Noticias de Messina; vamos a tener que hacer la ocupación con las dos manos.

En cuanto al general, solo dijo estas palabras: «vamos a ver vuestra goleta.»

Le trajeron un papel para firmar; era un crédito de 500.000 francos abierto para él.

Después de haberlo firmado, echó una mirada a su pequeño buque i dijo:

—Si yo fuese rico, quisiera tener para mí una goleta como la vuestra.

Escuchad bien esto, mis compatriotas sicilianos, mis hermanos italianos; ese hombre que dispone de la sangre i del dinero de Sicilia, que dí hoy a Piamonte dos millones de hombres, ese hombre no es bastante rico para comprar una goleta de 25.000 francos.

Ayer le comparé a Cincinato; pero al lado de este hombre, que solo tiene para apoyar su cabeza la silla de su caballo, Cincinato era millonario. Cincinato, si entregara la espada, volvió a su arado. Cincinato tenía, pues, un arado. Si tuvo arado, tuvo tierra.

Garibaldi solo tiene su roca de Capraia.

Pasamos a bordo de la goleta, echamos el contenido de una botella de vino —

palacio real de Palermo, i que son de parte del botín del rey Francisco II, libramos a la salud de Italia.

Garibaldi bebió agua, su bebida ordinaria.

Estábamos hablando en la tienda del paquete, cuando Garibaldi se levantó de repente.

Un vapor, procedente del lado de Palermo, doblaba la punta de Milazzo.

Con su golpe de vista de marino, Garibaldi le reconoció.

—Es él, dijo.

I afagándose la mano:

—Hasta la vuelta, me dijo, volved a Palermo, combatid allí mejor por nuestra causa; yo tengo asuntos a bordo de ese buque.

Nos abrazamos i bajó a tierra.

Le esperaba un caballo. Desapareció en las calles de Milazzo i no volvió a aparecer en el muelle hasta un cuarto de hora después.

Durante este tiempo, el vapor se acercó a mi goleta aparejó.

Todos mis marineros creían reconocer en el recién llegado un vapor inglés, pero se obstinaba en no engrabar el pabellón.

Al ver el buque, todos los barqueros sicilianos, esperando un desembarco de pasajeros, reunieron hacia el buque misterioso.

En el momento en que solo estaban aquellos a cien metros i nosotros a cincuenta, una ligera nube de humo apareció en la plataforma del castillo, i al mismo tiempo oímos el tiro del cañón i el silbido de la bala.

La bala cayó entre las barchas sicilianas i el buque apretó hacia el mar.

—Ah, mi querido Carini! Os hubierais visto al ver el desorden que se operó entre los barqueros.

Una parte vino a abrigarse detrás de nuestra goleta, débil abrigo apenas suficiente para garantizar de una bala de fusil o de revolver.

En medio de esas barchas, que huian espantadas como una banda de pájaros, sola una adelantaba siguiendo la línea derecha, inflexible como el que la montaba.

El que la montaba era Garibaldi. El fuerte continuaba haciendo fuego al buque; las balas se iban muy altas o muy bajas, ninguna le alcanzaba.

A la bala octava, enarbolió su pabellón: era pabellón inglés.

A pesar del pabellón inglés, un nuevo tiro salió del fuerte; verdad es que fué el último.

Estábamos entonces a 30 metros apena-

s del buque. Nos volvió su proa i pude-

mos leer en él: *City of Aberdeen*.

El general Garibaldi lo abordó, subió al puente i del puente al cárcel.

En este momento lo cruzábamos.

Nos deseó un buen viaje i se alejó a todo vapor.

Diez minutos después desapareció detrás de la punta de Milazzo.

He aquí, querido Carini, todos los menores que puedo daros, pero respondí a su exactitud. Mañana o pasado mañana, según el capricho del viento, veré la hermosa Palermo que me hizo su ciudadano, i os abrazaré.

Vuestro.

ALEJANDRO DUMAS.²

(Me curio)

La clemencia del Papa.

Dice la *Opinion Nationale*: «Numerosas cartas que recibimos de Roma convienen todas en contradecir las noticias circuladas por algunos diarios de los prisioneros políticos de las Romanas habían sido puestos en libertad. La verdad del caso es que todos, sin una sola excepción, quedan presos i con grillas. Algunos presos fueron puestos en libertad el 21 de junio, pero, ninguno era de las Romanas. De estos prisioneros puestos en libertad les quedaba a casi todos una pocas días que estar en la cárcel; habiéndose cumplido casi todo el tiempo de su condena, habrían vuelto todos al seno de sus familias en unas pocas semanas mas, llevando consigo las enfermedades incurables que han adquirido en su prisión. Una invención favorita del gobierno romano, cuando quiere acreditarse de clemente, es el cometer alguna parte ilusoria de una cruel ejecución, particularmente en casos en que el condenado ha sufrido tanto que probablemente no vivirá para gozar del favor que se le dispensa. Por ejemplo, se han abreviado cuatro años de la sentencia del joven Mezzopreti de Tocli, condenciado a trabajo forzado; pero ya no es sino un esqueleto vivo que no puede moverse del lecho. En su tiempo fué un rico comerciante; después de su prisión ha sabido la muerte de su padre, (que murió de pena) de sus dos hijos, i riñó con su esposa, que su necio i jocoso esposo ha trabajado que buscar servicio para mantener al único niño que le queda.

«En la mayor parte de los países, cuando se cree que un reo merece más de 20 años de prisión, se le condena por la vida, o lo que es más misericordioso, se le condena a muerte; pero en Roma es muy jeneral el sentenciar por 40 años. Pero esto no es todo; la venganza política impone una sentencia de 15 o 20 años de prisión con grillos aun después de la muerte; i en ese caso el cadáver del preso queda con grillos i sin enterrar hasta terminada la sentencia.

«En estas clemencias del Papa, el número de años que se rebajan de la sentencia es generalmente de los que quedan de pena después de la muerte, así es que los hombres, cuyos nombres se presentan como ejemplos de la misericordia eclesiástica, no tienen más esperanza que la de morir en galeras i que después de su muerte se conceda sepultura a su cadáver.

«Concluiremos citando un caso conocido, el de Giovanni Lucenti, romano, sentenciado a 35 años de prisión. Era un artesano rico, padre de una numerosa familia, acomodado a su bienestar. El Papa acaba de concederle una remisión de 25 meses de los 35 años a que está condenado. ¿Qué amarga ironía! Lucenti ha perdido en la prisión una pierna i un ojo, ha ensordecido, tiene un tumor en el hígado, una enfermedad crónica en el pecho i una afección seria en el epigastrio. Está mareado en tortura lenta?»

(Mercurio.)

ITALIA.

CARTA DEL CONDE DE SIRACUSA AL REY DE NAPOLÉS.

(Traducimos del *Times*.)

Lo siguiente es el texto de la carta dirigida al rey de Nápoles por su tío el conde de Siracusa:

—Sir, si mi voz se levantó un día sin ser escuchada, para conjurar los peligros que amenazan a nuestra Casa, quién Dios que ahora que predice mayores desastres, alcance a tocar vuestro corazón i no sea rechazada por imprudentes i fatales consejos.

—El cambio operado en la condición de la Italia, i el sentimiento de la unidad nacional que ha crecido como un gigante durante los pocos meses que han seguido a la caída de Palermo, han privado al gobierno de Vuestra Majestad del vigor necesario para reuir un Estado, i hecho imposible toda alianza con el Piamonte. Los pueblos de la Alta Italia, penetrados de horror por las crueldades conocidas en la Sicilia, replican en lo mas profundo

de sus corazones a los embajadores de Nápoles, i hé ahí por que hemos sido abandonados a los percances de la guerra tan solo, sin alianzas, i espuestas al resentimiento de los pueblos que se ha levantado en toda la Italia al grito de exterminación lanzado contra nuestra Casa, constituida hoy en el blanco de la reprobación universal. Mientras tanto la guerra civil invade las provincias del continente i arrastrará a la dimisión hasta la última ruina que desde largo tiempo atrás prepara a los descendientes de Carlos III de Borbón los artificios de perversos consejeros. La sangre de los ciudadanos, derramada sin la menor utilidad, regará de nuevo las mil ciudades del reino, i vos, en otro tiempo la esperanza i el amor del pueblo, seréis mirado con horror como la única causa de una guerra fratricida.

—Sir, todavía es tiempo de salvar a nuestra Casa de las maldiciones de la Italia. Seguid el ejemplo de nuestra real prima de Parma, q i n si establecerá guerra civil absolvió a sus súbditos i les dejó q fuesen los árboles de sus propios destinos. La Europa i vuestros súbditos os tendría en cuenta vuestro sublime sacrificio, i vos, Sir, podréis poner vuestra confianza en Dios, que recompenzárá el acto magnánimo de V. M. Vuestro corazón, templado por la adversidad, será entonces accesible a las nobles aspiraciones del patriotismo, i podréis bendecir el dia en que os sacrificareis jenerosamente a la grandeza de la Italia.

—Con estas palabras, Sir, cumple con el sagrado deber que me impone mi experiencia, i ruego a Dios que os ilumine haciendoos merecedor de sus altas bendiciones.

—De V. M. afectísimo tío
LEOPOLDO, conde de Siracusa.
Nápoles, agosto 24 de 1860.
Ferrocarril del 18.

Departamento de Lautaro.

Caja de fondos de propios.

DEBE.

Sbre. Saldo del mes próximo pasado, 492 941

6 A los ochos p.m., los meses del presente año, de carnes muertas de la Subdelegación de Santa Juana, impuesto de receta, i arriendo de las piezas del Sur i Norte, del edificio que sirve de recoba en esta villa, 97 921

39 A lo tercio trimestre del tercer año del pasaje de Pisco, 134 25 728 114

HABER.

Sbre. I. .

Por el slumbrado de la cárcel en este mes, 2 70

3 Por sueldo del presbítero de Pisco i Patagon, por julio, 16

“ Por id del id id por agosto, 16

“ Por compasión del pueste de Tricancó, 1

“ Por sueldo del oficial de piezas de la Gobernatura i Municipalidad, por mayo, junio i julio, 51 75

10 Por id del Procurador id por mayo, junio, julio i agosto, 40

“ Por gastos de escritorio de los niños pobres de la escuela de hombres de Santa Juana, 10

14 Por id del id de la Subdelegación e inspección de Santa Juana, 25

39 Por mantenimiento del presidio por todo el mes, 53

Presentóse este individuo en casa de la señora, i despues de un rato de conversación con la Señorita, salió a la puerta dijo en alta voz a la parte contraria: se suspende el embargo hasta segunda hora. Bueno es ser condesciente con el bello sexo, pero en estos casos ante todo debe cumplir con los mandatos de la justicia, porque la Justicia es inviolable, ale mas que una niña bonita i de buenos rigores.

Vapor "Bio-bio."—Ayer, ha salido de Talcahuano, con dirección a Valparaíso, el vapor "Bio-bio", el cual ha apresurado su viaje a consecuencia de haber solicitado la Intendencia que se pusiera en marcha con la prontitud posible, para imponer al Gobierno del neneo aspecto que van tomado los asuntos de la frontera, a causa de los recientes desmanes de los salvajes, i que conviene principiar desde luego la campaña que se trata de emprender al territorio indígena. Algunos habitantes han perdido la cabeza cuando ha llegado a sus orejas la noticia de la salida inesperada del vapor; pero como a esta gente no se le ocurre ningun rasgo de sensatez i de buen sentido comun, no es esto que la veamos caer en equivocaciones extravagantes i ridículas.

Temores infundados.—En algunos pueblos apartados de la frontera, los habitantes se han alarmado grandemente con las nuevas amenazas de los indígenas. Creen, por ventura, que los salvajes se atreverán a insolencirse hasta el punto de atacar a las poblaciones del interior. Puede ser que estos inseguros pretendan llevar su osadía a un límite exagerante; pero sus pretensiones quedan burdas, porque el soldado chileno sobrará cada vez castigarlos severamente i hacerles comprender el dominio de la civilización sobre las huestes de la barbarie i del vandalaje.

Alarma en Lota i Coronel.—Tambien en Coronel i Lota se ha temido que los indios ataquen el pueblo de improviso i nuestra autoridad para asestar los ánimos alarmados i garantir la tranquilidad pública, ordenó que se a parte de la fuerza de la 2.ª Brigada de Marina, marchara a guarnecer los 22 puntos. Un piquete del 4.º de lanza que estaba en Santa Cruz, tambien ha recibido aviso de dirigirse a Coquimbo, para reforzar la guarnición. Con estas medidas de precaucion, creemos que a la fecha las alarmas infundadas habrán cesado del todo. Los indios nunca se atreverán a atacar a Lota i Coronel, sabiendo que se les haría una resistencia tenaz por nuestros soldados, i la mayor parte de aquellos miserables tendrían que perecer en el campo, ántes que poner un pie en las puertas de la civilización. Ademas, el valiente Coronel Barboza, que está a la vanguardia, sostendría con denuncia las tentativas de los salvajes i la acción sería otra vez terrible para ellos.

Ayer, tambien el Señor Intendente ha marchado con dirección a aquellos pueblos i su presencia, sin duda alguna, habrá contribuido a quietar los ánimos alarmados, por las nuevas escusiones de los araucanos.

Noticias de Arauco.—Con fecha 24 del presente, se escribe de Arauco, que el pueblo estaba completamente alarma do, con motivo de la aproximación de los salvajes. Los indios amigos, que acordaban el río "Cupán", han sido arrojados por los invasores, los cuales, segun se dice, ascienden a 3.000. Pradel acompaña a los bárbaros i los incita a la guerra, haciéndoles creer miles de accidentes favorables a su causa. La fuerza de la guarnición de Arauco, se compone de 350 infantes i aunque no hai ningun soldado de caballería, sin embargo, puede defenderse el pueblo, refugiándose la tropa en el recinto. El Coronel Bárbara estaba muy dispuesto a dar una amarga lección a los indígenas, si acaso se decidian a atacar el pueblo. Cuenta para ello con el ardor i valentía de su batallón, cuyos soldados están ya muy diestros en la guerra con los indios.

Muerte repentina.—Hoy, en la mañana, ha dejado de existir repentinamente, el joven don Juan de Dios Mardariaga.

Ladrón descubierto.—La policía ha aprehendido a Juan Avilés, por haberse robado una yunta de bueyes, perteneciente a Bernardo Matamala. El reo ya está a disposición del Juzgado del Crimen.

Droguería del Sr. Codoi.—Por el aviso que hoy se registra en la sección correspondiente, se anuncia al público que se ha abierto el establecimiento de droguería, de propiedad de los Sres. Godoi i Ca., cuyas medicinas han sido renovadas en su mayor parte. Conocedores de las aptitudes del profesor de farmacia que administra esta botica, nos a-

treveremos a recomendarlo al público i a los enfermos, porque sus vasos conocimientos en la materia, no darán lugar a equivocaciones en la preparación de las recetas, cuyos errores muchas veces destruyen la salud i ponen en peligro la vida de los enfermos.

Trigo.—Se ha ofrecido 3 pt. 50 cts. por una partida de consideración. Hay una competencia entre dos especuladores de trigo, i si esta discordancia dura algunos días, el precio aumentará con mas prontitud.

Botica de semana.—Desde el domingo 28. hasta el sábado 3 de noviembre, la de don Jacinto Vicencio, calle del Comercio, casa de don Francisco Urrutia, tres cuadras de la Plaza de Armas, hacia el Agua Negra.

Almanaque.—**Domingo 28.**—San Simon i s. Judas.

Lunes 29.—S. Narciso i s. Zenobio.

Martes 30.—S. Claudio, mártir.

Corte de Apelaciones.

CAUSAS DE QUE SE HABRÁ RELACION EN LA ILUSTRÍSIMA CORTE.

Lunes 29 de octubre de 1860.

- 1 Don John Crosman con don Henderson Smith
- 2 Don José María Delgadillo con don José María de la Concha
- 3 Don José María Zerrano con don Manuel Zerrano
- 4 Don Pedro N. Jiménez con don Juan José Contreras
- 5 Herederos de don Antonio Chandiá Martes 30.

Examen del proyecto del Código de Comercio

Miércoles 31.

- 1 De oficio contra José María Mostecino
- 2 Id. id. Francisco Rocha i otros
- 3 Id. id. Juan Francisco Villalobos
- 4 Id. id. Luciano Herrera i otros
- 5 Id. id. Eugenio Pérez i otros
- 6 Id. id. Juan de Dios Rebolledo i otros
- 7 Id. id. Manuel Gutiérrez i otros
- 8 Id. id. José Miguel Ferrada i otros

Viernes 2 de noviembre.

- 1 Don Nicolás Toro con don Dámaso Rifo
- 2 Don Marcelino Jara con don Agustín Ramírez

Sábado 3.

- 1 De oficio contra Marcelino Rijo i otros
- 2 Id. id. S. i. Garretón
- 3 Id. id. Salvador Gutiérrez
- 4 Id. id. Ascension Ramírez

Las declaraciones de peticiones i estado. Visita de causas i de carcel. Ministro de semana, el Sr. Ocampo.

Las causas del miércoles se verán con el Abogado don Raúl del Río.

AVISOS NUEVOS.



CALLE CAUPOLICAN, CASA DE LA SRA. JUANA M. ZABARTU.

Este antiguo i muy conocido establecimiento, habiendo pasado a otras manos, ha sido reformado completamente, tanto en su localidad como en la renovación de sus medicinas. Las estrechas relaciones que tenemos con la conocida Droguería de A. RIED i CA. en Valparaíso, nos dan la seguridad de poder ofrecer al público de Concepción i a los negocios en ese ramo en el interior, un completo surtido de todo lo que se puede desear, tanto por mayor como por menor.

La administración de este establecimiento está al cargo del acreditado químico i farmacéutico, D. Federico Godoy, quien ofrece desempeñar con la mayor prontitud toda clase de trabajos concernientes a su profesión.

Viviendo el Sr. Godoy en el mismo establecimiento, se advierte a nuestros favorecedores que podrán ocurrir a la botica en todo tiempo i a cualesquier hora de la noche.

Concepción, Octubre 27 de 1860.

F. GODOY y CA.

1324 — 1m.

TALCAHUANO.

Tienda de D. Leon Aguirre.

Se admiten propuestas para la compra del sartén de la tienda en Talcahuano, perteneciente al concuseo de don LEON AGUIRRE. El inventario se halla en manos de

GUILLERMO LAWRENCE.

Síndico.

1324 — 3 v.

JUDICIAL.

El abogado don José Joaquín Pacheco, Juez de Letras interino de la provincia de Concepción &c.

Por el presente, citó, llamó i emplazó a todos los acreedores de la sociedad de Manuel Sifuentes i hijos, para que en el término legal, comparezcan ante este Juzgado a hacer uso de su derecho en las proposiciones de convenio o cesión de bienes que les hace, pasándoles el perjuicio que pudiere liger a derrocha, si no concuerren. Se advierte que se ha señalado el 6 de noviembre próximo entrante, a la una de la tarde, para la reunión de acreedores i por haber acreedores ausentes, cuya residencia se ignora, se ha mandado publicar el presente edicto.

Concepción, octubre 6 de 1860.

José Joaquín Pacheco.

Por su orden

José de los Dolores García, Escribano secretario.

VASAJA EN VENTA.

El que suscribe tiene una partida, usada, pero en buen estado, que ofrece en venta por un 25 p. g. menos del precio corriente.

Concepción, octubre 26 de 1860.

FELIPE F. ANGUITA.

1324 — 10 v.

TOMÉ.

Se arrienda o se vende una bodega situada en este puerto para depósito de trigo, de más de 60 varas de largo i 20 de ancho, noble i en buen estado. El que se interese puede verse con el que suscribe.

Tome, 20 de octubre de 1860.

JOSE FAUSTINO GOMEZ.

1323 — 1 m.

AVISO.

Por decreto del Juzgado de Letras de la provincia, con fecha 18 del presente, se ha señalado para el último pregón i remate de un sitio i dos casas pertenecientes a don José Manuel Moraga, el 31 de este mes — Por la tasación i demás pormenores, ocultan los interesados a la oficina del Secretario, don José de los Dolores García.

Concepción, octubre 22 de 1860.

1322 — 3 v.

AVISO.

Por arreglo celebrado entre D. N. Guillermo Kemp i D. Juan G. Costa, este ultimo dueño exclusivo de la linea de coches, establecida entre esta ciudad i Talcahuano, avisa al público que a partir del 1.º de noviembre del presente año, para mayor prontitud del despacho de dichos coches, estos tomarán todos los pasajeros solo en la casa donde esté establecida la Agencia, i así mismo las encomiendas, sean cuales fuesen, i las que deberán llevar su ticket correspondiente.

Igualmente se previene, que ningún pasajero recibirá en los expresados coches, sin presentar el boleto que acredite haber pagado su transporte, i el cual se expedirá en la misma Agencia, siendo admisible a cada uno, solo un billete considerado como su equipaje, i cuyo peso no ha de pasar de veinte libras.

En cuanto al flete del dinero que debieren traer o llevar los coches, se cobrará a razón de un décimo por ciento, exigiendo la empresa, que se custodie el coche, cuando este lleva alguna suma de consideración.

Las agencias respectivas serán: en Concepción, Hotel del Universo i en Talcahuano, Hotel Atlántico.

1322 —

BOTICA

DE FEDERICO P. BIGGS.

Calle del Comercio frente al Seminario.

Por el último vapor se sacaba i se recibía en este establecimiento los artículos siguientes:

Aqua florida de MURRAY i LANMAN — Aceite para pelo, de RIMMEL, surtido.

Zarzaparrilla de BRISTOL — Tinta para marcar agua de HOCKIN — Tinte líquido para teñir el pelo, de A. JAYNE — Tinte en polvo para id. de id. — Tóxico de JAYNE para impedir la caída del pelo i hacerlo crecer.

Los buenos efectos de este tónico son ya conocidos en Concepción. Una partida de tarros de greda i tinta apropiada para conservar dulces, & Aguardaz por galones i los célebres pastillas de lactato de fierro, de BERAL, cuyos efectos para entonar las constituciones mui débiles son bien conocidos. Se aplican especialmente para las irregularidades de la digestión i otras.

Se han recibido tambien las famosas píldoras vegetales azucaradas de KEMP i varias otras artículos i medicinas frescas.

1319 — 15 v.

manteca

de superior calidad

a 56 centavos libra.

hai de venta

en el HOTEL DEL UNIVERSO.

1319 —

Aviso interesantísimo.

para los que posean una buena fortuna i deseen elevarla hasta el punto colmo de las máximas riquezas

1.º Se venden dos hijuelas en las vegas de Talcahuano, la una denominada con este nombre i la otra a continuación, "Perales", ambos contiene no seiscientas sesenta i seis cuadras de terreno, que por su excelente i conocida belleza, puede decirse, son un Paraíso.

2.º El fondo "Pichén", de trescientas cincuenta i nueve cuadras, ubicado en la villa del Parral, a dos leguas de la plaza de dicho pueblo; este terreno es muy aparente para siembra de trigo i otra clase de granos i para la cría de animales; se encuentra por un costado, cubierto de árboles frutales, etc., etc.

3.º Un fondo pequeño, denominado "Pilen", con cinco mil plantas de villa frutales i también arboreo.

4.º Dos casas nuevas en esta ciudad, conteniendo cuatro alcobas; ambas casas están situadas media cuadra de la plaza principal frente a los edificios municipales.

5.º Otro excelente fondo, compuesto como de tres mil cuadras de terrenos montañosos de árboles de ricos frutos, i también retazos de legumbres para plantio, como viñas u otros árboles de toda clase.

6.º Muchos i excelentes muebles i menaje de casa, todo de superior calidad.

7.º Se advierte que tambien se pueden arrendar algunas de las hijuelas, fondos i casas referidas. Los interesados pueden verse con su dueño que es el que suscribe.

FRANCISCO JAVIER MANZANOS.

1317 — 20 v.

AL COMERCIO.

Se arriendan mis baratas tres tiendas i un almacén del "Portal Chacón."

Los interesados encontrarán con quien tratar en la "Administración de Correos."

1325 —

Pérdida de un reloj.

El 5 del presente, se ha perdido un reloj de bolsillo, el cual encima de la tapa superior tiene estas iniciales: C. M. — Suplico a la persona que de noticia de él, pase a casa de la que suscribe en donde se le dará una buena gratificación. Hace ya como 22 días a que se ha perdido el expresado reloj.

Concepción, octubre 28 de 1860.

Carmen Manzanos de Arce.